



„Ländlich geprägt, global bewegt“: Geestland gewinnt Sonderpreis

Ausgelassene Feierstimmung herrschte am Mittwochabend im Sitzungssaal des Langener Rathauses. Per Livestream wurde hier die Preisverleihung des Wettbewerbs „Kommune bewegt Welt“ übertragen, die in diesem Jahr – wegen der Corona-Pandemie – erstmals virtuell stattfand. Insgesamt wurden neun Kommunen für ihr nachhaltiges Engagement ausgezeichnet, darunter auch die Stadt Geestland, die den mit 10.000 Euro dotierten Sonderpreis in der Kategorie „Ländlich geprägt, global bewegt“ bekommt. In der Begründung der Jury hieß es, die Stadt Geestland zeichne sich „durch ein für ihre Größe beeindruckendes Engagement aus, das sich nicht zuletzt in einer nachhaltig durchdachten Städtepartnerschaft mit Tunesien niederschlägt“.

Die Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW) von Engagement Global lobte den Wettbewerb „Kommune bewegt Welt“ bereits zum vierten Mal aus. Ziel des alle zwei Jahre vergebenen Preises ist es, erfolgreiche kommunale Kooperationen im Themenfeld „Migration und Entwicklung“ auszuzeichnen.

Der Wettbewerb steht unter der Schirmherrschaft von Bundesentwicklungsminister Dr. Gerd Müller. Am Abend der Preisverleihung gratulierte er allen Preisträgern in einer Videobotschaft und betonte: „Die Kommunen sind unsere besten Partner, weil sie alles können, was wir in den Entwicklungsländern brauchen.“

Geestlands Bürgermeister Thorsten Krüger bedankte sich in einer Live-Schaltung persönlich für den Sonderpreis: „Ich freue mich riesig über diese Auszeichnung, weil sie zeigt, was die Kommunen im ländlichen Raum mit viel Mut und Engagement auf den Weg bringen können. Unsere Partnerstadt Tozeur hat in enger Zusammenarbeit mit der Stadt Geestland eine eigene Nachhaltigkeitsstrategie entwickelt, die erste in ganz Afrika. Auf diese Leistung können wir mehr als stolz sein.“

Foto: Moderatorin Anne Chebu gratulierte Geestlands Bürgermeister Thorsten Krüger per Live-Schaltung zum Sonderpreis in der Kategorie „Ländlich geprägt, global bewegt“.

Foto: Screenshot

Stadt Geestland

Geestland ist eine innovative Stadt im Norden Niedersachsens. Sie besteht aus 16 Ortschaften und ist mit 356 km² die zweitgrößte Flächenkommune des Bundeslandes sowie die zehntgrößte Deutschlands. Geestland ist 2015 aus der Fusion der Stadt Langen und der Samtgemeinde Bederkesa entstanden. Die Kommune hat knapp 33.000 Einwohner. Die Verwaltung beschäftigt rund 500 Mitarbeiter. Bürgermeister ist Thorsten Krüger (SPD).

Nachhaltigkeit ist in Geestland Handlungsmaxime. Die Stadt Geestland beschränkt sich dabei nicht nur auf einzelne Kriterien der 17 SDGs der UN, sondern sieht die Verantwortlichkeit ihres Handelns ganzheitlich. Seit 2008 ist die Entwicklung der vielen Facetten dieses Themengebietes ein kontinuierlicher Prozess, dem sich die Stadt intensiv widmet. Geestland wurde für sein Engagement unter anderem mit dem Deutschen Nachhaltigkeitspreis 2018 und dem Deutschen Lokalen Nachhaltigkeitspreis Zeitzeichen ausgezeichnet.



KOMMUNE BEWEGT
WELT
PREISVERLEIHUNG 2020

